www.lavozdelaregion.cl

La Voz de la región DE LA PROVINCIA DE CARDENAL CARO

28-102022 11 DE AGOSTO 2023

La Voz de la región
11 DE AGOSTO DE 2023

Charlas de comunicación científica en Placilla

Democratizar el conocimiento es lo que busca el programa "Conocimiento en tu comuna" de la Seremi de Ciencia Macrozona Centro Sur, el cual se espera replicar en las 117 comunas de O'Higgins, Maule, Ñuble y Biobío.

La actividad que tuvo lugar en la comuna de Placilla busca democratizar el conocimiento v acercarlo de manera entretenida. La jornada fue realizada en colaboración con el Instituto de Ciencias Agroalimentarias, Animales y Ambientales (ICA3) Campus Colchagua de la Universidad de O'Higgins, donde el investigador postdoctoral Hans Fernández realizó la charla "Montañas y glaciares de la Región de O'Higgins como testimonios del calentamiento del clima".

La Seremi de Ciencia Macrozona Centro Sur, Sofía Valenzuela sostuvo que el objetivo principal es que la ciencia llegue a cada rincón de nuestro país. "Y en Placilla, con la colaboración del ICA3, acercar un tema de importancia para la región como son los glaciares, permite que los niños y niñas aprendan de una forma entretenida temáticas de índole científica"

"Agradecemos la invitación que nos realizó la Seremi de Ciencia para ser parte de esta actividad, a través de la presentación que realizó uno de nuestros investigadores. Nos alegra que se esté trabajando para

posicionar la ciencia en las diferentes comunas de la región, con un foco especial en las más pequeñas", señaló el director del Instituto de Ciencias Agroalimentarias, Animales y Ambientales (ICA3)" precisó Rodrigo Contreras Soto.

"Esta actividad demuestra que estamos cambiando el foco y tenemos que acercar la ciencia y que esté al alcance de las personas. Fue una gran presentación, creo que nadie sabía qué tenemos 236 glaciares frente a la zona de San Fernando, pero que los niños y niñas sepan y tomen conciencia sobre lo que estamos viviendo, es importantísimo y la ciencia debe ser utilitaria", señaló Héctor Saravia, director ejecutivo (s) del Servicio de Educación Provincial de Colchagua.

Por su parte, Antonio Jorquera Núñez, director del Liceo San Francisco de Placilla, sostuvo: "Nos parece una actividad muy interesante ya que permite acercar a las autoridades de gobierno a nuestro establecimiento para que conozcan su realidad, además de manera novedosa, la iniciativa permite que los alumnos y alumnas aprendan de sobre lo



que sucede en el territorio".

Como una oportunidad de mostrar que existen más opciones, calificó la jornada el Dr. Hans Fernández. "Celebro que se generen estas instancias de encuentro entre el conocimiento científico y estudiantes de porque son chicos que se enfrentarán a un futuro laboral y académico, esta es una instancia para que exploren posibilidades y para que vean algo posible de realizar y vean que tienen la cordillera acá al lado", comentó.



Junto con la agrupación "La Voz de los Pacientes"

Diputada Carla Morales se reúne con Minsal para acelerar activación Ley Nacional del Cáncer

La legislación tiene más de mil días desde su promulgación por lo que es urgente que se agilice su puesta en marcha.

La Ley Nacional del Cáncer, que fue promulgada el 26 de agosto de 2020, establece una serie de recursos para la planificación, el desarrollo y ejecución de diversas políticas públicas para enfrentar esta enfermedad, que es una de las primeras causas de muerte de los chilenos. Al año, se enferman en el país 50.000 pacientes por este padecimiento y se estima que fallece el 49%; o sea, casi 25.000 personas al año. No obstante, hasta hoy no es implementada en su totalidad la norma-

Debido a lo anterior, la parlamentaria Carla Morales junto con la agrupación "La Voz de los Pacientes" llegaron hasta el ministerio de Salud, con el objetivo de conocer el estado actual de su ejecución, solicitar la agilización de su aplicación y abordar las listas de espera de pacientes.

La congresista, que es parte de la Comisión de Desarrollo Social de la Cámara de Diputados y Diputadas, expresó su agradecimiento a la ministra Ximena Aguilera, "por la oportunidad de reunirnos para saber sobre la entrada en vigor de la lev a nivel de infraestructura, recursos humanos y económicos, conocer si está llegando a tiempo a las personas en la etapa de prevención de esta enfermedad y la cartera de inversiones que dan soporte a su puesta en marcha. Desde esta perspectiva le planteamos a la Secretaria de Estado nuestra preocupación por la lista de espera, sobre todo en cáncer de mama y cervicouterino. La ministra nos contó cómo ha ido avanzando la implementación, cómo se ha ido mejorando la atención a los pacientes y la pesquisa temprana de esta patología, que cuenta con un presupuesto asignado para este fin".

Además, la representante de la Región de O'Higgins añadió que "necesitamos urgente que la red oncológica -que es clave para el desarrollo y ejecución de esta ley- cuente con infraestructura de primer nivel en regiones y comunas, profesionales especialistas bien capacitados y recursos económicos".

Por su parte, Víctor Flores, presidente de "La Voz de los Pacientes", sostuvo que "de esta



forma pudimos enterarnos de sus avances, el Comité de Drogas de Alto Costo (DAC), qué es lo que se viene a futuro con la normativa y cómo se está abordando la prevención y la disminución de las listas de espera, que nos tienen bastante complicados como país. Nos vamos contentos y agradecidos por la reunión y, por supuesto, seguiremos fiscalizando que todas etapas se vayan dando en favor de cada paciente y sus familias".

Cabe mencionar, que anteriormente Morales junto a la diputada Camila Flores hicieron un llamado al Gobierno a que empatice con las familias y aquellos pacientes que están diagnosticados, para aplicar todas las políticas públicas para que las personas puedan recibir atención de calidad, sin importar el lugar de Chile en que se encuentren. De igual forma, piden que se declare una alerta sanitaria en nuestro país por la enorme crisis que está generando el cáncer, tal como se hizo con el Covid 19.

Se estima que existen más de 20 mil personas en lista de espera por un tratamiento oncológico en todo Chile.

Seminarios organizados por Seremi de Agricultura

Siembra y brotes de agroecología en O'Higgins

Ante el grave problema de pérdida de biodiversidad y uso de su suelo, en que la acción humana ha dejado huellas de desertificación, además, de la amenaza constante del cambio climático y que está directamente relacionada con las posibilidades de generar alimento. Ya vimos cómo, por las intensas lluvias con un isoterma muy alta, significó torrentes de lluvia bajando desde la cordillera, dejando embarrados campos, canales de regadío e infraestructura agrícola de la agricultura familiar campesina muy dañados.

Cristian Silva Rosales, señaló que "la falta de agua en verano y exceso en pocos episodios

en invierno, reflejan un péndulo que se mueve demasiado y con rapidez de un extremo a otro. Estos episodios, si antes se podían dar cada 15 o más años, ahora son parte de la nueva realidad a la que estamos sometidos a causa de nuestra acción. Por ello para nuestro Gobierno y Ministerio es muy importante hablar y promover la sustentabilidad medioambiental como un factor fundamental del bienestar de la sociedad y del desarrollo rural. Es por ello la importancia de realizar estos encuentros, transferir conocimiento Al respecto el y experiencias y avanzar Seremi de Agricultura sosteniblemente en el desarrollo agroecológico para nuestro territorio"

SOLUCIONES

DE CARÁCTER TERRITORIAL

En el marco de este entendimiento, la Seremi de Agricultura de O'Higgins invitó a diferentes actores del mundo agrícola y ecológico para conformar la mesa agroecológica, instancia que organizó el seminario "Experiencias agroecológicas en la región de O'Higgins", replicado en cada una de las tres provincias: el 21 de julio en San Fernando, el 27 de julio en Pichilemu y el próximo viernes 4 de agosto en San Vicente de Tagua Tagua.

En estos semiexperiencias y avanzar sosteniblemente en el para nuestro territorio. y el apoyo de empresas

Los dos seminarios ya realizados han contado con amplia participación de equipos técnicos y usuarios de los programas Prodesal y personas interesadas en aprender de agroecología, en San Fernando y Pichilemu la participación alcanzó sobre los 200 asistentes y se espera una gran convocatoria para el próximo a realizarse en Cachapoal.

En las exposiciones se ha visto la experiencia de proyectos de investigación y de campesinos, se ha contado con la valiosa participación de académicos de narios se busca trans- la Universidad de O'Hiferir conocimientos y ggins, de profesionales de los servicios públicos del Minagri como son el desarrollo agroecológico INIA, CONAF, FUCOA;

y organizaciones como Cooperativa Cals, Efecto Manada, Fundación Suelo, todo enriquecido con el relato y transmisión de saberes de los mismos participantes de estos encuentros.

Los temas desarrollados han basado en: el rol del suelo en el ecosistema y restauración biológica, diseño hidrológico y paisaje de retención de agua, estrategias sustentables para el control de plagas y enfermedades, acciones colaborativas para promover la conservación y seguridad de semillas; y la temática de la agroecología en la

Uno de los momentos más bellos del seminario, fue cuando entre el representante de la Corporación Nacional

forestal, CONAF y la Fundación de Comunicaciones, Capacitación y Cultura del Agro, FU-COA, ambas dependientes del Ministerio de Agricultura, entregaron árboles nativos a las y los campesinos que ya están realizando prácticas agroecológicas, y los invitaron a contar en sus propias palabras qué es lo que hacen, por qué y cómo, y compartir saberes. En sus relatos. aparecieron recetas de biopreparados, formas de incorporar coberturas y rastrojos para mulch de suelo, compatibilidad de plantas. Una oportunidad en la que reforzaron prácticas que ya desarrollan y conocieron múltiples técnicas orientadas a una producción cuidadosa del medioambiente.

REVISE TODOS LAS NOTICIAS Y AVISOS LEGALES **EN WWW.LAVOZDELAREGION.CL**

Dojo Kurai Karate Do una escuela de campeones para la región

a comuna de San Vicente de Ta-✓ gua Tagua siempre se ha caracterizado por ser una cuna de grandes deportistas en varias áreas, sin embargo, en los últimos años el karate ha ido creciendo en interés y la práctica de este deporte comienza a masificarse entre personas de todas las edades, todo esto de la mano de Dojo Kurai Karate do.

Dojo Kurai Karate Do es una institución deportiva afiliada a la Federación Depory al Comité Olímpico (COCH) y Paralímpico (COPACHI) de Chile que junto con la practica deportiva su objetivo es formar personas justas, correctas y saludables, haciendo hincapié en valores tales como el respeto, disciplina, honestidad y trabajo en equipo, además junto

a ello, contribuir a la formación de seleccionados nacional a la disciplina.

Dojo Kurai, nace con la necesidad de satisfacer las necesidades de padres, niños, jóvenes y adultos, quienes buscar realizar deporte de manera segura y entretenida, atendidos por un equipo profesional y con altos niveles de calidad.

Post pandemia, la escuela tuvo una reestructuración general, cambiando lineamientos que se relacionaban tiva Nacional de Karate con desafíos importantes, tanto en el ámbito salud, social y deportivo. El Dojo cuenta con un recinto en San Vicente de Tagua Tagua con Tatami de 80 metros cuadrados y un completo equipamiento para la práctica deportiva de la disciplina.

> Con casi dos años de funcionamien-







to, Kurai Karate Do 30 años en la práctica cuenta con alumnos de distintos grupos, además de atletas de alto rendimiento deportivo que componen la selección nacional e innumerables campeones nacionales.

Dojo nace de su instructor Enrique Calquín, quien cuenta con

de Karate-Do Sho-4 a 60 años, divididos tokan Goju Ryu, Shorin Ryu; Shito Ryu, además es Técnico y juez nacional de la Federación Chilena de Karate, MSc. Kinesiólogo, Especialista Rehabilitación, Reintegro La idea de este Entrenamiento Deportivo Convencional y Adaptado, Kinesiólogo Selección Nacional

de Karate, clasificador nacional Parakarate.

Este proyecto lo pueden conocer siguiendo las redes sociales de la escuela como @dojo kurai en Instagram y Dojo Kurai Karate Do en Face-

Gentileza ROBERTO MADARIAGA **GUENTECURA** DIARIO VI REGIÓN

11 DE AGOSTO DE 2023

La Voz de la región

DOH MOP O'Higgins continúa coordinando trabajos de mitigación defensas fluviales

A más de un mes de ocurrido el sistema frontal, que provocó desbordes en diversos sectores del río Tinguiririca y Río Claro, y que afectaron varias comunas de la provincia de Colchagua. La Dirección de Obras Hidráulicas (DOH), MOP O'Higgins, continúa trabajando en los cauces, construyendo obras de emergencia. Ayer, se llevó a cabo una reunión con la De-Presidencial legada Provincial, Marta Pizarro, para informar sobre los avances de estas obras de mitigaciones de defensas fluviales, de los encauzamientos y pretiles (material fluvial), realizados en diversos sectores de dichas ríos, en las comunas de San Fernando y Chimbarongo.

Al respecto, la seremi María de Los Ángeles Latorre, señaló que "los trabajos provisorios de emergencia de estas obras permiten avanzar en resguardar la seguridad de las personas y de la infraestructura pública de dichos sectores. La DOH está trabajando paralelamente, en obras de reconstrucción de defensas fluviales que permitirá reforzar la seguridad y bienestar de toda la comunidad de las cuencas de los ríos Tinguiririca y Cla-

En este sentido, la Delegada Presidencial Provincial de Colchagua, Marta Pizarro Inzunza, explicó que "en la reunión analizamos los trabajos que se han realizado anterior a la última emergencia que vivimos, los trabajos de monitoreo constante que se realizaron durante la emergencia y cuáles son las obras de mitigación y reparación que se están realizando en la actualidad.



También me insumaron con información muy valiosa con respecto a los trabajos definitivos que se realizarán en el futuro. Esta fue una reunión técnica muy provechosa de traspaso de información".

Los trabajos en el río Tinguiririca y Claro, están siendo coordinados por el MOP, a través de la Dirección de Obras Hidráulicas, en diversos sectores como en Pedehue, La Arboleada de Pedehue y Las Peñas; y en Chimbarongo, en los sectores Los Areneros, Las Quezadas y Puente Tinguiririca, con maquinaria contra-

tada por DOH producto de la emergencia, como retroexcavadoras y bulldozers, que en total suman más de 2,5 km de pretiles y encauzamientos.

Cesar Acevedo, Director Regional de la DOH, indicó que "a partir de la inspección en terreno de funcionados de DOH, se constató la existencia de una importante acumulación de material fluvial en el cauce, en diversos sectores. Por la conformación de los cauces posterior a la crecida, es de suma importancia generar encauzamientos que permitan ordenar el escurrimiento por el centro, retirando los brazos de las riberas que hoy se encuentran expuestas. Dichos trabajos con maquinaria, se están realizando gracias al apoyo conjunto con la Delegación, Municipalidad, la empresa privada coordinadas por nosotros para avanzar en la seguridad de las personas".

Cabe destacar que el MOP O'Higgins, en conjunto con la Delegación Presidencial de Colchagua realizará una reunión informativa con siete comunas que se vieron afectadas por el frente climático, para dar cuenta de los trabajos que se han realizado en obras de mitigación en defensas fluviales de la cuenca del rio Tinguiririca.

